

Le 15 Nov. 1894

Mon cher Monsieur

Je vous adresse 1°. une note
manuscrite, intitulée, « Com-
paraison entre les appareils et
les méthodes employées récem-
ment dans l'étude des gaz
et vapeurs du Soleil ». Cette
note a pour but d'expliquer
les divergences entre les resul-
tats de M. Hale et les miens ;
elle permettra, je l'espère, de
clôre une discussion, qui
devrait déjà être terminée.

D'autre part, je vous envoie
une épreuve rectifiée d'une
note des Comptes rendus,

intitulé // Recherches sur
les mouvements de
l'atmosphère solaire // et
présenté en août 1894 -

J'ai laissé passer dans cette
note une petite erreur, inti-
guifiante pour les gens con-
naissant la question; mais
pouvant gêner le lecteur
ordinaire. Aussi; si vous
publiez cette note dans votre
journal, je pourrai être obligé
de copier non la note au-
toureusement envoyée; mais
la note rectifiée.

J'ai lu avec un vif intérêt
dans votre dernier numéro
l'abstract de professeur Gau-
gley sur les spectres infra-
rouges. Lorsque cette région
calorifique pourra être étudiée
aussi facilement que les
autres, quelle moisson de
faits nouveaux. Je crois

que la question solaire que,
dans votre dernière lettre, vous
estimez encore très obscure et
justement, fera un pas
considérable, lorsque tous
les rayons solaires seront étu-
diés avec une égale faculté.

De toute façon, je vous
remercie pour l'hospitalité
aimable que vous m'offrez
dans vos étonnantes, et je vous
prie d'agréer l'assurance de
mes meilleurs sentiments.

H. Deslandre

43 rue de Reims.

P. S. Je vous adresse aussi une
nouvelle série de positifs.